

# DANS SON VASTE BUREAU, AU 12<sup>E</sup> ÉTAGE, AVEC VUE SUR LE POTOMAC ET LE CAPITOLE, UNE GRANDE PHOTO DE LA MARIANNE 1989 : ANNE TOUT DE BLANC VÊTUE EN ICÔNE DE LA RÉPUBLIQUE

PAR SYLVIE SANTINI ET OLIVIER O'MAHONY

**J**eudi 17 février, DSK vient d'arriver à Paris pour le G20 tandis qu'à 6000 kilomètres de là, un drôle de manège s'observe dans sa résidence du quartier so british de Georgetown, à Washington... Un solide gaillard transporte cartons de déménagement et tableaux grand format d'une petite maison jaune à une autre - la sienne, avec ses murs caractéristiques de brique rouge. Parfois, il entrepose une toile dans la Jeep Grand Cherokee noire garée en face. Un déménagement se préparerait-il? La voisine n'en sait rien, elle n'a guère adressé « que deux ou trois fois la parole » aux propriétaires, « toujours très courtois et qui ont souvent du monde chez eux ». Après le « caillou blanc » de la petite phrase de madame souhaitant que monsieur ne rempile pas pour un second mandat, les cartons de Georgetown seraient-ils un autre indice d'un probable retour à la maison? Le managing director du FMI n'a-t-il pas confié aux lecteurs du « Parisien » qui l'interrogeaient que la France lui manquait, « comme à tous les expatriés »? Voilà que de menus faits, peut-être sans conséquences, et des bribes de propos anodins sont auscultés comme les entrailles d'un lama lors d'un sacrifice inca. Rançon du silence imposé à DSK, par ses fonctions internationales autant que par l'amicale camarilla de pros de la communication qui gère son image de candidat virtuel.

Pendant ce temps, l'ex-diva de « 7 sur 7 » fait « mamita » place des Vosges. Elle adore ses petits-enfants, et ne laisse guère passer un mois sans venir les voir à Paris. Samuel, Etienne, Mathias, Lucie et Emilie, échelonnés de 6 à 2 ans, sont en fait les enfants des deux aînés de la première union de Dominique Strauss-Kahn. Mais Anne Sinclair a l'âme d'un chef de tribu. C'est elle qui, en 2007, a choisi la robe de mariée de Marine, la benjamine de Dominique. Pour l'anecdote, c'est en ce jour de noces que l'aubaine d'une candidature au FMI s'est profilée pour lui en un coup de fil de routine à son ami Jean-Claude Juncker... La famille est recomposée et Ivan Levaï, premier mari de madame, est souvent vu à ses côtés à Marrakech, lorsqu'elle séjourne dans son riad de la médina, en même temps que David Levaï, un de leurs deux fils. David travaille à

Washington, et vient souvent à Georgetown, d'un coup de vélo, dans la grande maison victorienne avec jardin où les époux vivent, selon Anne, une « vie de jeune couple » depuis leur arrivée à l'automne 2007. Anne Sinclair a acheté ce bien immobilier estimé 4 millions de dollars, qui complète un patrimoine béton. Le mètre carré dans les immeubles Louis XIII de la place des Vosges avoisine les 20 000 euros et la propriété marocaine ressemblerait, selon un invité occasionnel, à un « palais de maharadjah ».

C'est sans doute pour cette raison, extrapolent les mauvaises langues, que Mme Strauss-Kahn travaille à une biographie de son grand-père Paul Rosenberg, un des galeristes les plus avisés du XX<sup>e</sup> siècle, marchand de Picasso et Matisse, dont elle tient sa fortune. Ecrire sur lui serait une manière de légitimer l'argent. Une allégation qui, parmi d'autres, a le don d'exaspérer Anne Hommel, gardienne du temple strauss-kahnien dans l'agence de communication Euro RSCG, qui a noué au fil des ans une relation quasi filiale avec le couple: « Elle le fait parce que c'est son envie et, d'ailleurs, ce n'est pas près d'être fini! » Auparavant, la journaliste qu'elle n'a jamais cessé d'être réfléchissait à un essai sur les relations comparées du pouvoir et de la presse en France et aux Etats-Unis. Un sujet que l'actualité risquait cette fois de rendre un peu chaud!

La fine mouche politique de « 7 sur 7 », celle qui, de 1984 à 1997, a scotché la France cathodique et dominicale devant ses pulls mohair et ses yeux myosotis, est sur ses gardes. Dans son blog « Deux ou trois choses vues d'Amérique », elle ne cesse d'éluder les commentaires sur « la personne qui m'est proche ». Récemment, elle acquiesçait toutefois aux propos d'un de ses bloggeurs, qui qualifiaient son époux de « génie politique » et rappelaient que les grands présidents de la V<sup>e</sup> s'étaient bien gardés de faire trop tôt acte de candidature... Une citation du général de Gaulle relevée par son correspondant lui plaisait particulièrement: « Comme tout ce qui vient du chef est au plus haut point contagieux, il crée le calme et l'attention pourvu qu'il se taise. »

Anne Sinclair travaille. Dans la maison de Georgetown, elle partage avec son mari un bureau chargé de

*Palais de l'Élysée, vendredi 18 février. La poignée de main de Nicolas Sarkozy qui vient de prononcer un discours devant les ministres des Finances du G20.*

*Paris, samedi 19 février. Anne fait ses courses à la Maison Pou, un traiteur du XVII<sup>e</sup> arrondissement.*

